



Lembaga Amil Zakat, Infaq dan Shadaqah Muhammadiyah
(LAZISMU)



LAPORAN KEUANGAN UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2023 DAN LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN

**LEMBAGA AMIL ZAKAT, INFAK, DAN SHADAQAH MUHAMMADIYAH
(LAZISMU)**

LAPORAN KEUANGAN

UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2023

DAN LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN



**SURAT PERNYATAAN BADAN PENGURUS
TENTANG
TANGGUNG JAWAB ATAS LAPORAN KEUANGAN
TANGGAL 31 DESEMBER 2023 DAN
UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR PADA TANGGAL TERSEBUT
LEMBAGA AMIL ZAKAT, INFAK DAN SHADAQAH MUHAMMADIYAH (LAZISMU)**

Kami yang bertanda tangan di bawah ini:

1. Nama : Ahmad Imam Mujadid Rais, M.IR.
Alamat Kantor : Jl. Menteng Raya No. 62 Jakarta Pusat
Alamat Domisili : Jl. H. Baping Ciracas Jakarta Timur
Nomor Telepon : 0811-1180-3207
Jabatan : Ketua Badan Pengurus LAZISMU

2. Nama : Gunawan Hidayat, S.T., M.T.
Alamat Kantor : Jl. Menteng Raya No. 62 Jakarta Pusat
Alamat Domisili : Jl. Kayumanis VIII Jakarta Timur
Nomor Telepon : 0813-1415-0513
Jabatan : Sekretaris Badan Pengurus LAZISMU

menyatakan bahwa:

1. Bertanggung jawab atas penyusunan dan penyajian laporan keuangan LAZISMU untuk tahun yang berakhir 31 Desember 2023.
2. Laporan keuangan LAZISMU telah disusun dan disajikan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Syariah (PSAK nomor 101 dan 109) di Indonesia.
3. a. Semua informasi dalam laporan keuangan LAZISMU telah dimuat secara lengkap dan benar;
b. Laporan keuangan tersebut tidak mengandung informasi atau fakta material yang tidak benar dan tidak menghilangkan informasi atau fakta material;
c. Semua dokumen transaksi, catatan keuangan dan pembukuan serta dokumen lengkap disusun dan disimpan oleh LAZISMU sesuai ketentuan perundang-undangan yang berlaku.
4. Bertanggung jawab atas sistem pengendalian intern dalam LAZISMU.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sebenarnya.

Jakarta, 11 Desember 2024



Ahmad Imam Mujadid Rais, M.IR.
Ketua Badan Pengurus



Gunawan Hidayat, S.T., M.T.
Sekretaris



LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN

Laporan Nomor 00087/2.1094/AU.4/11/1271-3/0/XII/2024

Kepada Yth.

Dewan Pengawas Syariah dan Badan Pengurus

Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU)

Jl. Menteng Raya No.62, RT.3/RW.9, Kebon Sirih, Kecamatan Menteng, Kota Jakarta Pusat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 10340

Opini

Kami telah mengaudit laporan keuangan Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) terlampir, yang terdiri dari laporan posisi keuangan tanggal 31 Desember 2023, serta laporan perubahan dana, laporan perubahan aset kelolaan dan laporan arus kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, serta catatan atas laporan keuangan, termasuk ikhtisar kebijakan akuntansi signifikan dan penjelasan lainnya.

Menurut opini kami, laporan keuangan terlampir menyajikan secara wajar, dalam semua hal yang material, posisi keuangan Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) tanggal 31 Desember 2023, serta kinerja keuangan dan arus kasnya, untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan yang berlaku di Indonesia.

Basis Opini

Kami melaksanakan audit kami berdasarkan Standar Audit yang ditetapkan oleh Institut Akuntan Publik Indonesia. Tanggung jawab kami menurut standar tersebut diuraikan lebih lanjut dalam paragraf Tanggung Jawab Auditor terhadap Audit atas Laporan Keuangan pada laporan kami. Kami independen terhadap Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) berdasarkan ketentuan etika yang relevan dalam audit kami atas laporan keuangan di Indonesia, dan kami telah memenuhi tanggung jawab etika lainnya berdasarkan ketentuan tersebut. Kami yakin bahwa bukti audit yang telah kami peroleh adalah cukup dan tepat untuk menyediakan suatu basis bagi opini audit kami.

Penekanan Suatu Hal

Sebagaimana yang diungkapkan dalam catatan 1d atas laporan keuangan terlampir, pada tahun 2023 Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) telah melakukan konsolidasian laporan keuangan dengan penambahan sebanyak 53 entitas yang terdiri dari 2 Kantor Wilayah, 28 Kantor Daerah dan 23 Kantor Layanan, serta terdapat pengurangan sebanyak 10 Kantor Layanan, dengan perbandingan tahun 2022 sebanyak 262 entitas yang terdiri dari 1 Kantor Pusat, 18 Kantor Wilayah, 123 Kantor Daerah, dan 120 Kantor Layanan. Manajemen tidak melakukan penyajian ulang secara retrospektif atas perubahan jumlah entitas yang dikompilasi tersebut dengan dasar ketidakpraktisan. Dampak dari perubahan jumlah entitas diakui sebagai penambah atau pengurang masing-masing saldo dana awal tahun. Sedangkan dalam catatan 1e atas laporan keuangan terlampir, tahun 2023 jumlah entitas yang tidak dilakukan konsolidasian pada laporan keuangan Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) adalah sebanyak 185 entitas terdiri dari 15 Kantor Wilayah dan 170 Kantor Daerah. Manajemen menilai terdapat ketidakpastian informasi mengenai efektivitas kegiatan dan jumlah penghimpunan serta jumlah penyaluran yang dilakukan oleh entitas tersebut, dengan pertimbangan khusus, dampak dari entitas yang tidak melakukan konsolidasian akan diakui dalam saldo dana awal tahun buku selanjutnya, jika telah mendapatkan kepastian informasi tersebut. Opini kami tidak dimodifikasi sehubungan dengan kedua hal tersebut.

[i/1-3]



LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN

(Lanjutan)

Tanggung Jawab Manajemen dan Pihak yang Bertanggung Jawab atas Tata Kelola terhadap Laporan Keuangan

Manajemen bertanggung jawab atas penyusunan dan penyajian wajar laporan keuangan terlampir ini sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK nomor 101 dan 109) di Indonesia, dan atas pengendalian internal yang dianggap perlu oleh manajemen untuk memungkinkan penyusunan laporan keuangan yang bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan.

Dalam penyusunan laporan keuangan, manajemen bertanggung jawab untuk menilai kemampuan Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) dalam mempertahankan kelangsungan usahanya, mengungkapkan, sesuai dengan kondisinya, hal-hal yang berkaitan dengan kelangsungan usaha, dan menggunakan basis akuntansi kelangsungan usaha, kecuali manajemen memiliki intensi untuk melikuidasi Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) atau menghentikan operasi, atau tidak memiliki alternatif yang realistis selain melaksanakannya.

Pihak yang bertanggung jawab atas tata kelola bertanggung jawab untuk mengawasi proses pelaporan keuangan Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU).

Tanggung Jawab Auditor terhadap Audit atas Laporan Keuangan

Tanggung jawab kami adalah untuk menyatakan suatu opini atas laporan keuangan ini berdasarkan audit kami. Kami melaksanakan audit berdasarkan Standar Audit yang ditetapkan oleh Institut Akuntan Publik Indonesia. Standar tersebut mengharuskan kami untuk mematuhi etika serta merencanakan dan melaksanakan audit untuk memperoleh keyakinan memadai tentang apakah laporan keuangan bebas dari kesalahan penyajian material.

Tujuan kami adalah untuk memperoleh keyakinan memadai tentang apakah laporan keuangan secara keseluruhan bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, dan untuk menerbitkan laporan auditor yang mencakup opini kami.

Keyakinan memadai merupakan suatu tingkat keyakinan tinggi, namun bukan merupakan suatu jaminan bahwa audit yang dilaksanakan berdasarkan Standar Audit akan selalu mendeteksi kesalahan penyajian material ketika hal tersebut ada. Kesalahan penyajian dapat disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan dan dianggap material jika, baik secara individual maupun secara agregat, dapat diekspektasikan secara wajar akan memengaruhi keputusan ekonomi yang diambil oleh pengguna berdasarkan laporan keuangan tersebut.

Sebagai bagian dari suatu audit berdasarkan Standar Audit yang ditetapkan oleh Institut Akuntan Publik Indonesia, kami menerapkan pertimbangan profesional dan mempertahankan skeptisisme profesional selama audit. Kami juga:

- Mengidentifikasi dan menilai risiko kesalahan penyajian material dalam laporan keuangan, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, mendesain dan melaksanakan prosedur audit yang responsif terhadap risiko tersebut, serta memperoleh bukti audit yang cukup dan tepat untuk menyediakan basis bagi opini kami. Risiko tidak terdeteksinya kesalahan penyajian material yang disebabkan oleh kecurangan lebih tinggi dari yang disebabkan oleh kesalahan, karena kecurangan dapat melibatkan kolusi, pemalsuan, penghilangan secara sengaja, pernyataan salah, atau pengabaian pengendalian internal.
- Memperoleh suatu pemahaman tentang pengendalian internal yang relevan dengan audit untuk mendesain prosedur audit yang tepat sesuai dengan kondisinya, tetapi bukan untuk tujuan menyatakan opini atas keefektifitasan pengendalian internal Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU).

[i/2-3]



LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN

(Lanjutan)

Tanggung Jawab Auditor terhadap Audit atas Laporan Keuangan (Lanjutan)

- Mengevaluasi ketepatan kebijakan akuntansi yang digunakan serta kewajaran estimasi akuntansi dan pengungkapan terkait yang dibuat oleh manajemen.
- Menyimpulkan ketepatan penggunaan basis akuntansi kelangsungan usaha oleh manajemen dan, berdasarkan bukti audit yang diperoleh, apakah terdapat suatu ketidakpastian material yang terkait dengan peristiwa atau kondisi yang dapat menyebabkan keraguan signifikan atas kemampuan Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) untuk mempertahankan kelangsungan usahanya. Ketika kami menyimpulkan bahwa terdapat suatu ketidakpastian material, kami diharuskan untuk menarik perhatian dalam laporan auditor kami ke pengungkapan terkait dalam laporan keuangan atau, jika pengungkapan tersebut tidak memadai, harus menentukan apakah perlu untuk memodifikasi opini kami. Kesimpulan kami didasarkan pada bukti audit yang diperoleh hingga tanggal laporan auditor kami. Namun, peristiwa atau kondisi masa depan dapat menyebabkan Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) tidak dapat mempertahankan kelangsungan usahanya.
- Mengevaluasi penyajian, struktur, dan isi laporan keuangan secara keseluruhan, termasuk pengungkapannya, dan apakah laporan keuangan mencerminkan transaksi dan peristiwa yang mendasarinya dengan suatu cara yang mencapai penyajian wajar.
- Memperoleh bukti audit yang cukup dan tepat mengenai informasi keuangan entitas atau aktivitas bisnis dalam Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU) untuk menyatakan suatu opini audit atas laporan keuangan. Kami bertanggung jawab atas arah, supervisi, dan pelaksanaan audit Lembaga Amil Zakat, Infak, dan Shadaqah Muhammadiyah (LAZISMU). Kami tetap bertanggung jawab sepenuhnya atas opini audit kami.

Kami mengomunikasikan kepada pihak yang bertanggung jawab atas tata kelola mengenai, antara lain, ruang lingkup dan saat yang direncanakan atas audit, serta temuan audit signifikan, termasuk setiap defisiensi signifikan dalam pengendalian internal yang teridentifikasi oleh kami selama audit.

Kami juga memberikan suatu pernyataan kepada pihak yang bertanggung jawab atas tata kelola bahwa kami telah mematuhi ketentuan etika yang relevan mengenai independensi, serta mengomunikasikan seluruh hubungan dan hal-hal lain yang dianggap secara wajar berpengaruh terhadap independensi kami, dan jika relevan, pengamanan terkait.

Kantor Akuntan Publik
Abdul Hamid dan Rekan

Wilda Farah, CPA



Registrasi Akuntan Publik No. AP. 1271
Nomor Izin KAP: 1485 / KM.1 / 2016
Jakarta, 11 Desember 2024

**LEMBAGA AMIL ZAKAT, INFAK, DAN SHADAQAH MUHAMMADIYAH
(LAZISMU)**

LAPORAN POSISI KEUANGAN

UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2023

(Angka-angka Disajikan dalam Rupiah, kecuali Dinyatakan Lain)

	Catatan	2023	2022
ASET			
Aset Lancar			
Kas dan Setara Kas	2c; 4	201.417.293.758	162.464.085.588
Instrumen Keuangan	2d; 5	24.970.533.500	12.120.000.000
Piutang - Bersih	2e; 6	4.865.045.389	1.610.243.573
Piutang Bergulir	2f; 7	110.773.600	110.355.600
Persediaan	2g; 8	3.883.282.763	5.168.268.745
Uang Muka Program	2h; 9	5.094.226.555	6.671.257.176
Biaya Dibayar Dimuka	2i; 10	970.280.333	562.923.274
Jumlah		241.311.435.898	188.707.133.956
Aset Tidak Lancar			
Aset Tetap - Bersih	2j; 11	8.199.170.955	7.694.487.252
Aset Kelolaan - Bersih	2k; 12	13.714.108.764	11.149.187.908
Investasi	13	--	--
Jumlah		21.913.279.719	18.843.675.160
JUMLAH ASET		263.224.715.617	207.550.809.116
LIABILITAS DAN SALDO DANA			
LIABILITAS			
Liabilitas Jangka Pendek			
Utang Usaha	2b; 14	309.991.500	647.631.350
Titipan Dana	2b; 15	11.838.983.263	13.098.175.190
Utang Jangka Pendek Lainnya	2b; 16	1.159.863.858	1.250.755.379
Jumlah		13.308.838.621	14.996.561.918
Liabilitas Jangka Panjang			
Utang Jangka Panjang Lainnya	17	4.927.755.372	8.219.800.769
JUMLAH LIABILITAS		18.236.593.993	23.216.362.687
SALDO DANA			
Dana Zakat	2o; 18	59.210.110.879	45.829.122.366
Dana Infak/Sedekah		144.102.122.214	107.006.901.322
Dana Amil		30.673.725.141	21.840.359.812
Dana Qurban		6.542.380.638	5.336.522.276
Dana CSR		338.712.810	811.851.562
Dana Sosial dan Keagamaan Lainnya		1.328.604.919	1.270.888.711
Dana Kelolaan		2.245.546.076	1.641.873.789
Dana Non Syariah		546.918.948	596.926.592
JUMLAH SALDO DANA		244.988.121.624	184.334.446.429
JUMLAH LIABILITAS DAN SALDO DANA		263.224.715.617	207.550.809.116

Catatan atas laporan keuangan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari laporan keuangan secara keseluruhan

**LEMBAGA AMIL ZAKAT, INFAK, DAN SHADAQAH MUHAMMADIYAH
(LAZISMU)**

LAPORAN PERUBAHAN DANA

UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2023

(Angka-angka Disajikan dalam Rupiah, kecuali Dinyatakan Lain)

	<u>Catatan</u>	<u>2023</u>	<u>2022</u>
DANA ZAKAT			
<u>Penerimaan</u>	<i>2l; 2m; 2o; 19</i>		
Penerimaan Zakat Maal		67.877.092.841	52.360.213.169
Penerimaan Zakat Profesi		44.266.446.472	41.739.013.928
Penerimaan Zakat Fitrah		13.461.021.142	6.182.730.655
Penerimaan Zakat Perdagangan		4.257.953.861	6.680.310.953
Penerimaan Zakat Logam Mulia		330.724.531	286.653.679
Penerimaan Zakat Pertanian		101.559.280	207.086.322
Penerimaan Zakat Harta Temuan		1.270.000	2.145.000
Penerimaan Zakat Non Tunai		--	76.375.000
Penerimaan Zakat Peternakan		--	7.540.600
Jumlah		<u>130.296.068.126</u>	<u>107.542.069.306</u>
<u>Penyaluran</u>	<i>2l; 2m; 2o; 20</i>		
Penyaluran Dana Zakat Fakir Miskin		50.630.457.805	46.425.157.721
Penyaluran Dana Zakat Amil		13.653.872.961	11.781.443.508
Penyaluran Dana Zakat Mualaf		239.142.620	358.033.600
Penyaluran Dana Zakat Gharim		815.826.435	673.610.736
Penyaluran Dana Zakat Riqab		69.684.495	230.625.000
Penyaluran Dana Zakat Fi-Sabilillah		46.532.603.413	30.102.139.890
Penyaluran Dana Zakat Ibnu Sabil		5.539.198.891	7.485.667.043
Beban Penyusutan Aset Kelolaan		96.746.808	134.693.304
Jumlah		<u>117.577.533.429</u>	<u>97.191.370.802</u>
Surplus/(Defisit)		12.718.534.697	10.350.698.504
Saldo Awal		45.829.122.367	32.662.740.357
Saldo Awal Penambahan Entitas		702.415.138	2.794.698.668
Saldo Awal Pengurangan Entitas		39.961.322	20.984.838
Saldo Akhir		<u>59.210.110.880</u>	<u>45.829.122.367</u>

Catatan atas laporan keuangan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari laporan keuangan secara keseluruhan

**LEMBAGA AMIL ZAKAT, INFAK, DAN SHADAQAH MUHAMMADIYAH
(LAZISMU)**

LAPORAN PERUBAHAN DANA

UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2023

(Angka-angka Disajikan dalam Rupiah, kecuali Dinyatakan Lain)

	<u>Catatan</u>	<u>2023</u>	<u>2022</u>
DANA INFAK/SEDEKAH			
<u>Penerimaan</u>	<i>2l; 2m; 2o; 21</i>		
Dana Infak/Sedekah Terikat (<i>Muqayyadah</i>)		205.227.896.157	145.644.578.520
Dana Infak/Sedekah Tidak Terikat (<i>Mutlaqah</i>)		111.166.212.316	89.642.000.847
Jumlah		316.394.108.473	235.286.579.367
<u>Penyaluran</u>	<i>2l; 2m; 2o; 22</i>		
Penyaluran Terikat (<i>Muqayyadah</i>)			
Penyaluran Infak/Sedekah Terikat - Tunai		137.912.046.076	125.975.780.090
Penyaluran Infak/Sedekah Terikat - Ujrah Amil		13.618.371.551	8.153.920.798
Penyaluran Infak/Sedekah Terikat - Non Tunai		789.706.736	644.777.100
Penyaluran Infak/Sedekah Terikat - Lainnya		3.775.003.492	108.768.981
Beban Penyusutan Aset Kelolaan		662.715.435	599.171.259
Beban Pemeliharaan Aset Kelolaan		1.927.000	37.171.900
Penyaluran Tidak Terikat (<i>Mutlaqah</i>)			
Penyaluran Infak/Sedekah Tidak Terikat - Tunai		100.568.925.579	73.532.206.437
Penyaluran Infak/Sedekah Tidak Terikat - Ujrah Amil		19.496.077.402	14.612.701.001
Penyaluran Infak/Sedekah Tidak Terikat - Non Tunai		1.115.278.889	476.167.881
Penyaluran Infak/Sedekah Terikat - Lainnya		521.405	311.818.002
Beban Operasional dan Administrasi		1.258.947.790	1.247.318.263
Beban Penyusutan Aset Kelolaan		2.002.503.443	1.581.187.624
Beban Pemeliharaan Aset Kelolaan		96.693.475	85.881.350
Beban Penghapusan Aset Kelolaan		900.000	87.650.000
Jumlah		281.299.618.273	227.454.520.687
Surplus/(Defisit)		35.094.490.200	7.832.058.680
Saldo Awal		107.006.901.322	94.488.215.987
Saldo Awal Penambahan Entitas		2.336.598.176	4.550.968.697
Saldo Awal Pengurangan Entitas		335.867.484	135.657.958
Saldo Akhir		144.102.122.214	107.006.901.322

Catatan atas laporan keuangan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari laporan keuangan secara keseluruhan